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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
RADAR BC. 
“ORDENAN A BONILLA ABSTENERSE DE VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA 
GOBERNADORA” 
Mexicali. La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Estatal Electoral de Baja 
California (IEEBC) emitió medidas cautelares en contra del senador Jaime Bonilla 
Valdez, para que se abstenga de emitir señalamientos que puedan constituir 
violencia política en contra de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda 
https://radarbc.com/general/ordenan-a-bonilla-abstenerse-de-violencia-politica-
contra-gobernadora/ 
 
 

- NACIONALES 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“RETO DEL TEPJF ES JUZGAR CON IMPARCIALIDAD E INDEPENDENCIA, DICE 
MAGISTRADO PRESIDENTE” 
El magistrado presidente de la Sala Superior del TEPJF, reyes Rodríguez Mondragón, 
señaló que el principal reto es juzgar de manera imparcial y con independencia de 
los poderes fácticos 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reto-del-tepjf-es-juzgar-con-
imparcialidad-e-independencia-dice-magistrado-presidente/ 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“SE TAMBALEA PROPUESTA DE TADDEI PARA OCUPAR SECRETARÍA GENERAL DEL 
INE” 
Flavio Cienfuegos Valencia, el exfuncionario del IMSS propuesto por la presidenta 
del Instituto Nacional Electoral (INE) Guadalupe Taddei para ocupar la Secretaría 
General del órgano autónomo, no ha logrado aún el respaldo necesario de los 
consejeros electorales. 

POLÍTICA ELECTORAL 
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https://politica.expansion.mx/mexico/2023/05/12/se-tambalea-propuesta-de-
taddei-para-ocupar-secretaria-general-del-ine 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“FLAVIO CIENFUEGOS, PROPUESTA DE TADDEI A SECRETARÍA DEL INE, SIN LOS 
VOTOS NECESARIOS” 
Flavio Cienfuegos, propuesto por la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei 
para encabezar la Secretaría Ejecutiva sigue sin juntar los ocho votos necesarios para 
su nombramiento 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/flavio-cienfuegos-propuesta-de-taddei-a-
secretaria-del-ine-sin-los-votos-necesarios/ 
  
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
ZETA / LA CRÓNICA. 
“MORENA Y PVEM APRUEBAN MODIFICAR LEY DE PARTIDOS POLÍTICOS PARA 
‘AHORRAR’ 28.5 MDP” 
Legisladores de Morena y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) aprobaron 
modificar el artículo 43 de la Ley de Partidos Políticos para disminuir el 
financiamiento de los institutos políticos en Baja California en 28.5 millones de pesos 
al año. 
https://zetatijuana.com/2023/05/morena-y-pvem-aprueban-modificar-ley-de-
partidos-politicos-para-ahorrar-28-5-mdp/ 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aprobo-el-Congreso-del-Estado-
reducir-el-financiamiento-publico-a-partidos-politicos-20230511-0029.html 
 
 
PUNTO NORTE. 
“ARMANDO AYALA REVELA QUE BONILLA LE OFRECIÓ IRSE AL PT Y CANDIDATURA, 
PERO NO ACEPTÓ”: TENGO UN COMPROMISO CON MORENA 
Tijuana. – El alcalde de Ensenada, Armando Ayala Robles, admitió que fue invitado 
por el senador y comisionado nacional del PT, Jaime Bonilla Valdez, para unirse a 
ese grupo político, e incluso contender en una posible candidatura 
https://puntonorte.info/2023/05/12/armando-ayala-revela-que-bonilla-le-ofrecio-
irse-al-pt-y-candidatura-pero-no-acepto-tengo-un-compromiso-con-morena/ 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DESTINARÁ EL ESTADO 40 MDP A TRIGUEROS” 
Alrededor de 40 millones de pesos destinará el gobierno de Baja California en apoyo 
al precio del trigo, confirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, poco antes de 
iniciar una reunión con industriales y productores mexicalenses de ese cereal. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/destinara-el-estado-40-mdp-a-trigueros-
10052347.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESTÁN MEXICALI Y TIJUANA EN TOP 10 DE PRODUCTIVIDAD NACIONAL”: MARINA DEL 
PILAR 
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, destacó que los 
municipios de Mexicali y Tijuana se encuentran entre las 10 ciudades más 
productivas dentro de la categoría de más de un millón de habitantes del Instituto 
Mexicano para la Competividad (IMCO). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estan-mexicali-y-tijuana-en-top-10-de-
productividad-nacional-marina-del-pilar-10051060.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL TAXÍMETRO NO ESTÁ CONTEMPLADO EN EL CORTO PLAZO”: IMOS 
Tijuana.-El regreso del taxímetro en el transporte público de Baja California no está 
contemplado por el momento, confirmó Jorge Gutiérrez Topete, director del Instituto de 
Movilidad Sustentable (Imos). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-taximetro-no-esta-contemplado-en-el-corto-
plazo-imos-10051345.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“INVERTIRÁN APROXIMADAMENTE 22 MDP EN PAVIMENTACIÓN EN EL CAÑÓN 
DEL ALACRÁN” 
Tijuana, B.C.- Casi 22 millones de pesos invertirá la federación, a través del ramo 33, 
con el recurso obtenido de la regularización de los autos “chocolate” para la obra de 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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pavimentación con concreto hidráulico en el Cañón del Alacrán de la delegación 
Playas de Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Invertiran-aproximadamente-22-
millones-de-pesos-en-pavimentacion-en-el-Canon-del-Alacran-20230511-
0026.html 
 
 

 
 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
LA JORNADA BC. 
“ARRANCA ALCALDESA DE TIJUANA CONSTRUCCIÓN DE OBRA DE CONCRETO 
HIDRÁULICO EN CAÑÓN DEL ALACRÁN” 
Tijuana, 11 de mayo. – Más de 21 millones de pesos procedentes del ramo 23, se 
invertirán en la construcción de 2.3 kilómetros de obra en el Cañón del Alacrán, 
arranque ejecutado por la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez para el beneficio 
de 115 mil habitantes. 
https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/arranca-alcaldesa-de-tijuana-
construccion-de-obra-de-concreto-hidraulico-en-canon-del-alacran/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“TIJUANA SE MANTIENE VIGILANTE TRAS EL FIN DEL TÍTULO 42” 
Tijuana.- La ciudad de Tijuana se mantiene a la expectativa tras el fin del Título 42, 
ya que el pronóstico de autoridades mexicanas y estadounidenses acerca de un 
posible arribo e intento de cruce masivo no se cumplió por completo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tijuana-se-mantiene-vigilante-tras-el-
fin-del-titulo-42-10049588.html 
 
 
FRONTERA. 
“COTUCO ESPERA AUMENTO DEL 35% EN AFLUENCIA TURÍSTICA EN TIJUANA ESTE 
FIN DE SEMANA” 
Tijuana, BC.- Para este fin de semana se espera un incremento de entre el 30% y 
35% en la afluencia de turistas que visiten diferentes polígonos de la ciudad, 
compartió el presidente del Comité de Turismo y Convenciones de Tijuana (Cotuco). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cotuco-espera-aumento-del-35-en-
afluencia-turistica-en-Tijuana-este-fin-de-semana-20230511-0014.html 

AYUNTAMIENTOS 
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- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“RECONOCE ALCALDE ARMANDO AYALA MUJERES DE LA DSPM POR DÍA DE LAS 
MADRES” 
Ensenada, B. C.- Por el Día de las Madres, más de 120 mujeres, entre policías y 
personal administrativo, de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), 
fueron festejadas con un desayuno que tuvo lugar en el Club Naval. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Reconoce-alcalde-Armando-
Ayala-mujeres-de-la-DSPM-por-Dia-de-las-Madres-20230511-0034.html 
 
 

- ROSARITO 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“RECONOCE CABILDODE ROSARITO A CIUDADANOS CON EL PREMIO AL MÉRITO 
CIVIL 2023” 
PLAYAS DE ROSARITO.- En sesión ordinaria, la presidenta municipal, Araceli Brown 
Figueredo, hizo entrega de reconocimientos a los ciudadanos que fueron propuestos 
por la ciudadanía y votados en Cabildo con el nombramiento de Premio al Mérito 
Civil 2023. 
https://www.uniradioinforma.com/gobierno/reconoce-cabildo-rosarito-
ciudadanos-premio-merito-civil-2023-n664930 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APRUEBAN DICTAMEN SOBRE PREVENCIÓN AL ACOSO ESCOLAR” 
La Comisión de Justicia presidida por el diputado Sergio Moctezuma Martínez López, 
celebró sesión de trabajo a fin de analizar y discutir diversos asuntos que derivaron en la 
aprobación del proyecto de dictamen relativo a la iniciativa para reformar varios artículos 
de la Ley para Prevenir y Erradicar el Acoso Escolar y la Ley de Seguridad Escolar del Estado 
de B.C. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aprueban-dictamen-sobre-prevencion-al-
acoso-escolar-10051772.html 

CONGRESO 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“NEARSHORING, REMESAS Y LAVADO DE DINERO, INFLUYEN EN TIPO DE CAMBIO 
ACTUAL”: EXPERTO 
Tijuana.- El peso mexicano seguirá fortalecido debido al alto flujo de dólares que hay en el 
país, consideró el economista Ismael Plascencia López. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/nearshoring-remesas-y-lavado-de-dinero-
influyen-en-tipo-de-cambio-actual-experto-10052835.html 
 

 
-     TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“NO AFECTA A TIJUANA BAJA DE PRECIOS DE GASOLINA EN ESTADOS UNIDOS” 
Tijuana.- A pesar de la baja en el precio del combustible en San Diego, esto no ha 
influido para que disminuyan las ventas de gasolina en Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-afecta-a-tijuana-baja-de-precios-de-
gasolina-en-estados-unidos-10052828.html 
 

 
 
 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“GUILLERMO ALDRETE ES NUEVO SECRETARIO ESTATAL DEL SINDICATO DE 
BURÓCRATAS” 
En redes sociales la Gobernadora de Baja California Marina del Pilar Ávila Olmeda reconoció 
mediante una publicación al candidato de la planilla verde Guillermo Aldrete como ganador 
de las elecciones estatales como el nuevo Secretario Estatal del Sindicato de Burócratas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/guillermo-aldrete-es-nuevo-secretario-
estatal-del-sindicato-de-burocratas-10052831.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 
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“BC SÓLO TIENE UNA MÁQUINA DE RADIOTERAPIA PARA MUJERES CON CÁNCER” 
En la ciudad de Tijuana es necesario que la Secretaría de Salud cuente con una máquina de 
radioterapia para atender a pacientes con cáncer de mamá, manifestó Marina del Villar, 
fundadora y directora de la asociación “Uniendo corazones, mujeres con cáncer”. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/bc-solo-tiene-una-maquina-de-radioterapia-
para-mujeres-con-cancer-10049242.html 
 

 
- MEXICALI 

 
 
LA CRÓNICA. 
“FALLA REUNIÓN CON TRIGUEROS; SIGUE PLANTÓN” 
Tras una reunión da casi cinco horas entre trigueros, industriales, autoridades 
estatales y municipales, no se llegó a una resolución para el precio de la tonelada 
del trigo, provocando la molestia de los manifestantes. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Sin-resolucion-en-las-
negociaciones-sobre-el-precio-del-trigo-20230511-0027.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ACUERDAN TRIGUEROS TOMAR LA PLANTA LA MODERNA” 
Debido a que los productores de trigo del Valle de Mexicali, no consiguieron los 8 
mil pesos por tonelada de trigo, estos acordaron mover sus tractores del Centro 
Cívico y bloquear la planta de fabricación de pastas La Moderna, ubicada en el ejido 
Puebla. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/acuerdan-trigueros-tomar-la-planta-
la-moderna-10051888.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
AFN TIJUANA. 
“VECINOS DE LA MORITA PIDEN A BONILLA SU INTERVENCIÓN” 
TIJUANA BC 11 DE MAYO DE 2023 (AFN).- Vecinos de la colonia La Morita en Tijuana, 
solicitaron al senador Jaime Bonilla Valdez que interceda por ellos para que no los 
desalojen de los terrenos de los que son posesionarios, en el polígono del ejido Rojo 
Gómez. 
https://afntijuana.info/informacion_general/139265_vecinos_de_la_morita_piden
_a_bonilla_su_intervencion#ver_nota 
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FRONTERA. 
“PREOCUPAN GRIETAS EN LA CARRETERA ESCÉNICA ENSENADA-TIJUANA” 
Ensenada, BC.- Luego de que el alcalde Armando Ayala Robles, manifestara su preocupación 
ante un posible colapso de la carretera escénica Ensenada- Tijuana, fotografías y videos 
muestran que en dos kilómetros 95 de ida y 98 de regreso se registran grietas y pequeños 
hundimientos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Preocupan-grietas-en-la-carretera-
escenica-Ensenada-Tijuana-20230511-0016.html 

 
 
 

 
 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“COEPRIS INTENSIFICARÁ REVISIONES ANTITABACO EN JUNIO” 
Tijuana.- A inicios de junio las revisiones en casinos, eventos masivos y bares se 
intensificarán para cersiorarse de que estos establecimientos cumplan con lo señalado en 
la ley antitabaco, indicó Erwin Areizaga Uribe, titular de la Comisión Estatal para la 
Prevención contra Riesgos Sanitarios (Coepris). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/coepris-intensificara-revisiones-antitabaco-en-
junio-10052798.html 
 

 
 
 
 
 
 

- SAN QUINTÍN 
 
 
LINDERO NORTE. 
“SUBYACE ACOSO SEXUAL CONTRA JORNALERAS AGRÍCOLAS EN SAN QUINTÍN” 

EDUCACIÓN / CULTURA 

SALUD 

DERECHOS HUMANOS 
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Mexicali.- El acoso sexual en los campos agrícolas de San Quintín es una realidad que 
afecta a las jornaleras, la mayoría de origen indígena. Las víctimas callan por miedo 
y las miradas de todos están sobre las mujeres jóvenes, de reciente ingreso a los 
campos agrícolas, un lugar donde hay ausencias de protocolo, mecanismos de 
denuncia y de reglamentación. 
https://linderonorte.com/2023/05/11/subyace-acoso-sexual-contra-jornaleras-
agricolas-en-san-quintin/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
ZETA. 
“SANTIAGO CREEL ACEPTA RETO DE AMLO Y LO CITA EL 18 DE MAYO, PARA DIALOGAR 
CON LA MINISTRA NORMA PIÑA” 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, aceptó, 
el 11 de mayo de 2023, el reto lanzado por el mandatario nacional Andrés Manuel López 
Obrador, a quien le pidió reunirse el día 18 del mismo mes y año. 
https://zetatijuana.com/2023/05/santiago-creel-acepta-reto-de-amlo-y-lo-cita-el-18-de-
mayo-para-dialogar-con-la-ministra-norma-pina/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“Y CAYÓ EL DIRECTOR DE LA CESPTE, POR INDISCRETO” 
 
 
TIJUANA BC 11 DE MAYO DE 2023 (AFN).- Tal y como nos lo adelantó el reportero del barrio, 
sí "cayó" el director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tecate (CESPTE), 
Teodoro Augusto Araiza Castaños, y esto fue porque se pasó de indiscreto. 
 
Lo que sí trataron con mucha discreción fue su salida, que se dio desde el 9 de este mes, 
cuando integrantes del Consejo de Administración aprobaron su "renuncia" y el 
nombramiento, en su lugar, de Manuel Castro Luna, quien ya inició funciones -con esa 
fecha- en la vecina ciudad. 

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES 
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Dicen las "malas lenguas" que al final, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda sí se 
enteró de lo que su ex colaborador estuvo platicando, y por lo tanto, ordenó que fuera dado 
de baja de la dirección de esa paraestatal, lo cual se hizo de manera fulminante. 
Y es que, comentan que don Teodoro "se fue de la lengua" al comentar entre algunas 
personas lo que "un amigo le dijo" acerca de la gobernadora, que incumbía solamente a la 
vida personal de Ávila. 
Pero como bien dicen: donde hay más de dos ya es un chisme, así que no faltó quien hiciera 
llegar esas historias al círculo más cercano de la gobernante, donde "tronaron" en contra 
del funcionario, y de alguna forma, al final se "filtró" con la propia mandataria. 
https://afntijuana.info/afn_politico/139260_y_cayo_el_director_de_la_cespte_por_indisc
reto#ver_nota 
 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
NEGOCIACIÓN… BORRANDO SONRISAS… PEQUEÑO… 
 
Más de 4 horas se llevó la negociación entre los productores de trigo y los industriales, pero 
apenas iban el segundo round. Los chicos de los medios de comunicación estaban 
esperando que los productores agrícolas salieran de la oficina de la gobernadora, cuando 
de pronto se les vio caminando por el tercer piso por un pasillo entrando a la oficina de la 
gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, acompañados del secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural del estado, JUAN MELÉNDREZ ESPINOZA. Se le hizo la 
pregunta obligada al presidente del Sistema Producto Trigo del estado, RICARDO MUÑOZ, 
sobre cómo iban las negociaciones hasta ese momento, pero no se les vio contentos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-negociacion-10052262.html 
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